

Guichainville Environnement Haute Normandie

2, rue de la Dîme, 27 930 Guichainville

☎-fax : 0.232.379.087

Site WEB : <http://www.guichainville-environnement.org>

e-mail: courrier@guichainville-environnement.org

Association loi 1901, agréée pour la protection de l'environnement

UNE USINE PERFORMANTE ET SÛRE !

Une usine d'incinération parmi les plus modernes d'Europe a été inaugurée le 30 janvier 2004 à Guichainville. Notre association, G.E.H.N., membre de la Commission Locale d'Information et de Surveillance (CLIS) se doit de vous en donner quelques nouvelles. Particulièrement lorsque certains organismes prétendent jouer la transparence en publiant des tableaux de chiffres....quelque peu "travaillés".

Parmi ces nouvelles, une initiative de quelques citoyens semble se faire jour:

Demander une réduction de la taxe foncière et de la taxe d'habitation suite aux nuisances particulièrement olfactives que les habitants des environs de l'usine subissent. A suivre...

Une autre partie de la population a l'impression de s'être faite ...flouée.

La F.D.S.E.A. vient d'apprendre **l'existence de trappes d'évacuation des gaz et fumées avant les filtres, ouvertes en cas d'incidents / accidents**. Trappes dont nous avons toujours affirmé l'existence, et dont la **présence** avait été **reconnue** devant nous par des techniciens du SETOM le 10 octobre 2003.

Une usine performante ? Lorsqu'il fait de 25 à 30 degrés dehors, certains bâtiments affichent une température intérieure de 40 à 45 degrés. Ce sont effectivement des conditions de travail performantes!...

Sûre ? Le SETOM joue la transparence en affichant des **tableaux de résultats** d'analyses et de contrôles. Bien sûr, les normes y sont respectées, en valeurs moyennes, et en **ne prenant pas en compte les mesures de pollution en période d'incidents et d'accidents**.

Or, ce sont ces moments-là les plus dangereux, où l'on peut en quelques heures ingurgiter des doses de pollution équivalentes à plusieurs années. Événements qui ont toujours motivés notre opposition - entre autres - au choix de l'incinération.

Quelques exemples : **26 janvier 2004, + 17%** d'émissions des poussières totales par rapport à la norme. Du **6 au 14 février**, des pannes et incidents divers font exploser les mesures. Dioxyde de Soufre **+ 161 %**, Monoxyde de Carbone **+ 654 %**, Carbone Organique **+ 737 %** (reconnu cancérigène). Le **26 mars + 68 %** de Carbone Organique, **+ 483 %** de Monoxyde de Carbone. **Le 31 mars 2004 + 46 %** d'Acide Chlorhydrique.

Qu'en est-il des mesures des Dioxines et Furannes ? Rappelons que le strict respect des normes entraîne déjà la projection dans l'atmosphère de plus de 1,5 T / an d'Arsenic, de 4,9 T / an d'Acide Chlorhydrique et de 49.3 milliards de doses de Dioxines et Furannes. Tout cela déjà contenu dans les 1,5 millions de m³ / jour de rejets de gaz nocifs admis par la norme.

Sans parler des 27 000 tonnes / an de mâchefers qui contiennent aussi des Dioxines.

Avec seulement 2 fours en activité.....

Que penser de M. DESTANS, Pdt du Conseil Général, qui souhaiterait mettre en place un troisième four ? Ou des personnes qui organisent des visites d'enfants, d'anciens, " en toute sécurité"?

Le président du SETOM, M. DEBRE, est-il au courant de ces chiffres quand il signe des courriers affirmant que l'usine est fiable et propre?.

On ne manipule pas les chiffres quand il s'agit de la sécurité publique !

Ces chiffres sont issus des relevés demi-heure par demi-heure du SETOM.

Merci de signaler toute anomalie et d'adresser vos dons ou demandes d'adhésion à

GEHN membre de la CLIS : tel / fax : 02 32 37 90 87

Le Bureau de GEHN